



# 南郷の風

令和元年度  
第18号

## 学校教育アンケートへのご協力ありがとうございました 一覧は裏面に

ご多用の中、第2回の調査にご協力いただき、ありがとうございました。良い評価をいただき、とても嬉しく思います。課題もありますが、保護者の皆様や子ども達の声を大切にしながら、3学期の教育活動並びに次年度の教育課程に生かして参ります。引き続きご理解とご協力をお願いいたします。

※ 「そう思う」+「ややそう思う」の割合が80%を下回った項目を記載しました。

### ◇ 「子どもは、進んで家庭学習に取り組んでいる。」 保護者 78%(6月)⇒75%(12月) (児童 88⇒92%)

保護者と児童の意識に差が見られました。ご家庭によっては、もう少し取り組んでほしいなというところでしょうか。しかしながら、7割以上が良い評価をされていることから、多くの児童が進んで取り組んでいると思われます。今後も、がんばりを認め、よくできているところは褒めたり、十分でないところは励ましの言葉をかけたりして、やる気を引き出していただければと思います。

### ◇ 「家庭では、子どもは読書に親しんでいる。」 保護者 51%(6月)⇒54%(12月) (児童 62%⇒73%)



保護者、児童ともに6月より評価が上がりました。日々の生活の中では、スポーツや習い事などいろいろと予定があり、子ども達にとって、読書の時間をつくることは、なかなか難しいと思いますが、学校では、今後もおすすめの本の紹介や、ブックリストを活用し本を持ち帰る取組を通して、興味・関心を高めていきます。ぜひ、ご家庭でも、メディア利用の時間をちょっぴり読書に充ててみるなどして、本に触れる機会を増やしていただければと思います。

### ◇ 「家では、ゲームやスマホ、テレビの時間を決めている。」 保護者 84%(6月)⇒79%(12月) (児童 85⇒78%)



保護者、児童ともに6月より評価が下がりました。ただ、約8割のご家庭で、約束を決めていることは素晴らしいことです。ゲームやSNS 動画・テレビ等の誘惑に負けず、約束をきちんと守ることは、「自制心」を育てることに繋がります。ぜひ、今後も約束を守らせることを通して、家庭での習慣づくりをお願いいたします。

### ◇ 「私は、南郷地域をもっとよくしたいと考えたことがある。」 児童 77%(6月)⇒78%(12月)



80%を下回りましたが、8割近い児童が、地域をもっとよくしたいと考えていることが分かり、たのしく思います。今後も、地域と関わる体験活動を通して、地域のよさを実感し、地域づくりに貢献しようとする意識を高めて参ります。ぜひ、ご家庭でも、地域行事への参加や地域でのあいさつなども、りっぱな地域貢献であることを話したり、夢を語り合ったりしていただければ幸いです。

#### 【寄せられたご意見 その1】

- なわとび大会は、一度中止したら学校だけの記録会でいけばよいと思う。(仕事を休めない人がたくさんいるため。)
  - 今年度は、インフルエンザへの再流行を防止するため、低・中・高学年ごとに記録会として実施しました。いただいたご意見も参考にしながら、会の持ち方を含め次年度に向け検討して参ります。
- 水泳記録会、マラソン大会の日程や行事の在り方について再検討をお願いしたい。(特に、水泳が寒いようなので。アルザを借りるなどでできませんか。)
  - この2つの行事につきましては、毎年天候面で何かとご心配をおかけしているところです。子ども達にはできる限り良い条件の下で取り组ませたいと考えておりますが、アルザ利用については、費用や授業時数の確保の面から難しいです。水泳大会は、休み明けの練習時間を確保するため、マラソン大会は、時期を早めると町の陸上大会や郡音楽祭の練習時期と重なり、十分な練習時間が確保できないため、この時期になっておりますが、上記のなわとび大会同様、会の持ち方を含め、他の行事や学習活動との関わりを考えながら、次年度に向け検討して参ります。
- 学習する姿勢や態度がしっかりしていない。本人がしっかり取り組むことが大切だが、学校ももっと真剣に取り組ませてほしい。
  - 姿勢や態度は学習の基盤です。学校では、このような学習規律を大切にしながら日々授業を行っているところです。今後も、授業の約束事や学習に向かう心構えを指導しながら、授業の充実に努めて参ります。

# 学校評価アンケート 第2回の結果

※ 4つの回答「そう思う」「ややそう思う」「あまり思わない」「思わない」のうち、「そう思う」と「ややそう思う」を合わせた割合を、質問項目ごとに、掲載しています。

	保護者への質問	そう思う+ややそう思う 単位% ( )は6月		児童への質問
心豊かな子	No.1子どもは、楽しく学校に通っている。	99 (95)	95 (98)	No.1学校は、楽しい。
	No.2子どもは、あいさつがきちんとできている。	88 (93)	97 (97)	No.17南郷小学校の子どもは、あいさつ・返事がきちんとできている。
	No.3子どもは、思いやりや命の大切さなど「豊かな心」が育っている。	99 (99)	96 (95)	No.19南郷小学校の子どもは、思いやりがあり、協力し合いながら生活している。
	No.4子どもは、地域の人や自然と関わる体験の機会を得ている。	97 (95)	96 (100)	No.20「相手を思いやること」や「命」は大切であると思う。
	No.5先生は、子どもの話をよく聞き、悩みや相談に対応している。	96 (91)	96 (97)	No.16先生方は、私たちの話や悩みをよく聞いてくれる。
進んで学ぶ子	No.6子どもは、進んで家庭学習にとりこんでいる。(学年×10分以上)読書を含む。	75 (78)	92 (88)	No.8家では、宿題を忘れずにやっている。
	No.7子どもは、授業内容を理解し学習したことが身につけている。	92 (92)	93 (91)	No.2授業は、わかりやすい。(何がわかったか、できるようになったかわかる。)
	No.8家庭では、子どもは、読書に親しんでいる。(教科書の音読は除く)	54 (51)	73 (62)	No.11家では、本をよく読んでいる。
	No.9先生は、子どもの意欲を高め、学び合えるよう授業を工夫している。	97 (95)	93 (91)	No.3授業中は、相手に体を向けてよく話を聞き、自分の考えを持つことができている。
			80 (82)	No.4授業中は、進んで発表しようとしている。
たくましい子	No.10子どもは、運動に親しみ、体力が向上している。	95 (97)	95 (93)	No.7私は、運動すること(体を動かすこと)が好きだ。
	No.11子どもは、「早寝・早起き・朝ごはん」や「手洗い・歯磨き」等の望ましい生活習慣が身につけている。	82 (91)	86 (86)	No.9家では、「早寝・早起き・朝ごはん」を守るようにしている。
	No.12家庭では、メディア(ゲーム、スマホ、テレビ等)の利用について約束を決めている。	79 (84)	78 (85)	No.14学校では、清潔や安全に注意して過ごしている。
	No.13先生は、社会のルールや正しい行動について、きちんと指導している。	97 (100)	95 (92)	No.10家では、ゲームやスマホ、テレビや動画を見る時間を決めている。
			91 (93)	No.18南郷小学校の子どもは、学校のきまりを守っている。
学校信頼づくり	No.14学校は、学校だより・学級だより等で、教育の方針や活動の様子を伝えている。	99 (96)		No.13給食は、好き嫌いせずに食べている。
	No.15学校は、いじめ、体罰、各種ハラスメント等の防止や、身近なことについて相談しやすくなっている。	99 (95)		【寄せられたご意見 その2】 ○ 校庭での子どもの活動に対して、ケガをしない指導も大切だが、今より少しだけ自由に活動させてはどうか。(危険なことは身をもって学ぶので、それで身につくこともある。) → 学校として、特に制約を設けていることはありませんが、今後も、安全面に気をつけながら、子ども達がのびのびと活動できる環境作りに努めて参ります。
	No.16学校は、安全で学びやすい教育環境の整備に努めている。	100 (100)		
	No.17学校は、子どもの事故防止やアレルギーへの対応、非常時の対策など、安全・安心の実現に努めている。	100 (100)		
	No.18家庭では、子どもから、学校の様子をよく聞いている。	88 (96)		
No.19家庭では、PTA活動や学校行事に積極的に参加している。	97 (99)			
教育南大会津町から	【寄せられたご意見 その3】 ○ 校内での活動は年々充実しているが、校外活動が少なくなっているようでもったいなく思う。 → 外国語活動の時数増加により、全国的に行事の見直しや精選が課題となっているところです。しかしながら、子ども達に郷土愛を育めるよう、地域の良さを生かしながら1つ1つの活動内容の充実にも努めて参ります。		97 (95)	No.21私は、南郷地域が好きだ。
			78 (77)	No.22私は、南郷地域をもっとよくしたいと考えたことがある。
			91 (93)	No.23私は、地域の行事に参加したり、地域にある施設を利用したりしている。
			95 (91)	No.24私は、南郷地域は、自慢できる町だと思う。
			86 (82)	No.25私は、南郷地域や町のために、よいことをしたことがある。
		96 (93)	No.6目標を持って勉強や運動に取り組んでいる。	

【寄せられたご意見 その4】

- 子どもの様子やちょっとした変化を、いつも伝えていただいておりますが、今後ともよろしくお願ひいたします。  
→ 今後も、アンテナを高くしながら子ども達を見守り、必要に応じてご連絡するなど、ご家庭との連絡を密にしながら進めて参ります。どうぞよろしくお願ひいたします。
- 冬場の子ども達の学校での服装や決め事なども家庭に伝えてもらえるとありがたいです。  
→ 学年だより等の各種たよりを活用しながら、情報提供に努めて参ります。